

# MIRANDO AL SUR EN EL CAMPO DE MONTIEL

*Paqui García García*



En la cumbre del Milenio de las Naciones Unidas, celebrada en septiembre del 2000, todos los líderes mundiales acordaron situar en el centro de sus agendas **8 Objetivos** cuantificables destinados a superar las situaciones más lacerantes en las que viven dos tercios de la población y conseguir un legado más humanitario para la siguiente generación. El plazo fijado para estos logros se referenció al año 2015.

Nuestra voluntad con el programa **"Mirando al Sur"**, que tuvo su desarrollo durante los años 2008 y 2009 en 24 localidades de nuestra provincia, ha sido contribuir, en la medida de nuestras posibilidades, a la sensibilización de la población castellano-manchega en torno al conocimiento y compromiso con esos **8 Objetivos de Desarrollo del Milenio**: erradicar la pobreza extrema y el hambre, lograr la enseñanza primaria universal, promover la igualdad de sexos y la autonomía de la mujer, reducir la mortalidad infantil, mejorar la salud materna, combatir el sida, la malaria y otras enfermedades, garantizar la sostenibilidad del medio ambiente y fomentar la cooperación internacional para el desarrollo.

**"Mirando al Sur"** contiene la realización de una exposición, con imágenes y textos aportados por jóvenes cooperantes castellano-manchegos que nos hablan de sus experiencias personales en el mundo de la cooperación, en África y en América Latina, y la realización de una serie de talleres artísticos que abren el programa a la participación directa del espectador.

La relativa marginalidad de algunas áreas de nuestra provincia quedó en evidencia al no poder formar parte del itinerario realizado. Falta de espacios expositivos, menor tamaño de los municipios, escasez de recursos de personal y económicos, dificultad de comunicaciones, etc., impidieron, contra nuestra voluntad, incluirlos en ese periplo. Ahora, de manera más sosegada, con un esfuerzo especial de Solman y con el patrocinio de la Caja Rural estamos llevándolo a cabo, con gran aceptación y sin coste alguno para los Ayuntamientos, en el Campo de Montiel.

El éxito contrastado en su evaluación final posibilitará llegar a otras zonas en idéntica situación como son los Montes Sur (Almadén y su entorno) y los Montes Norte (Cabañeros).

Abordamos, de esta manera, desde el pasado mes de Diciembre y hasta la primavera del presente año, la comarca del **Campo de Montiel** comenzando en el mismo Montiel, continuando por Villahermosa, Alhambra, Carrizosa, Villanueva de la Fuente, Albaladejo, Terrinches, Puebla del Príncipe y Almedina, para concluir en el Patio de la Alhóndiga, junto a la Plaza Mayor de Villanueva de los Infantes. Díez localidades del sureste de la provincia que están agradeciendo el esfuerzo realizado y participando activamente a través de sus Centros Sociales, Bibliotecas, Casas de Cultura, Universidades Populares, Colegios, I.E.S., con la misma voluntad de aproximar nuestros corazones y nuestro compromiso en superar las necesidades de una gran parte de la humanidad, ya en la recta final, en el último lustro, aún con las recientes dificultades, para alcanzar los Objetivos fijados para el año 2015.

